

SUBSCRIPCIÓN
Por un trimestre en Salamanca \$50 ptas.
Por un año en Salamanca 144 id.
Id. fuera 16 id.
Id. en el extranjero 25 id.
Número suelto 00'05 id.
Id. atrasado 00'10 id.
PAGO ADELANTADO

EL LABARO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECCION Y ADMINISTRACION

Rua 57, 2.º—Teléf. 154

APARTADO DE CORREOS, NÚMERO 24

DOS EDICIONES DIARIAS, ANUNCIOS

Precios convencionales



SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

DON VICENTE BOMATI MARTINEZ

QUE FALLECIÓ EL 17 DE JULIO DE 1900

D. E. P.

Sus afligidos hijos D. Félix y D.ª Luisa; hijos políticos D.ª María de la Piedad Téllez de Meneses y D. Julián Maldonado; nietos, hermanos políticos, primos y demás parientes.

Ruegan a sus amigos encomienden a Dios el alma del finado.

Todas las misas encargadas que se celebren en las iglesias de Nuestra Señora del Carmen y Magdalena (PP. Carmelitas), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos Sres. Obispos de Salamanca y Ciudad Rodrigo han concedido cuarenta días de indulgencia a los que ofrecieren comunión, misa o rosario en sufragio del alma del finado.

UN BUEN NEGOCIO

La Sociedad ferroviaria Vasco castellana, anuncia la emisión de Obligaciones hipotecarias (primera hipoteca) por un valor de 65 millones nominales de pesetas y cuyo importe se destinará a la realización del proyecto, por todos elogiado de ferrocarril directo entre Madrid y Bilbao.

La emisión se hace a 93'50 por 100, y las obligaciones tienen valores nominales respectivos de 250, 500 y 1.000 pesetas, de modo que costarán respectivamente 233'55, 467'50 y 935. El interés nominal es de 5 por 100 y el interés efectivo del capital desembolsado, 5'34.

El pago de la suscripción no se hace al contado si no que como ventaja excepcional se autoriza a los suscriptores para hacerle en tres años por

plazos cuatrimestrales. Esto, además de facilitar extraordinariamente la construcción, constituye una garantía muy sólida, puesto que la hipoteca se hace real y efectiva desde el primer momento, ya que las suscripciones se pagan a medida que van siendo realizadas las obras y construido el ferrocarril.

La amortización de las obligaciones se hará en 50 años por sorteos anuales y a la par, resultando una verdadera lotería en la que, sin riesgo alguno, se obtiene seguramente un beneficio de 6 y 1/2 por 100 además del interés ya señalado.

Esta prima puede elevarse hasta once y medio por 100 si la Compañía que se reserva el derecho para hacerlo anticipa la amortización.

El importe de las obligaciones está muy sobradamente garantizado con hipotecas sólidas sobre la línea Norte

de ella ya construida, los terrenos adquiridos en la Gran Vía de Bilbao, con 1.500 pertenencias mineras etc. etc., y además con multitud de derechos y concesiones logrados por la Vasco Castellana.

Los productos del ferrocarril se calculan en un mínimo de catorce millones de pesetas y la anualidad necesaria para el pago de amortización e intereses, importa solo cinco millones, de modo que el reembolso resulta asegurado.

Como prueba de las excelencias del negocio que la Vasco Castellana ofrece, baste decir que las obligaciones de los ferrocarriles vascos se continúan todos con prima (los de Bilbao a Portugalete a 101'50), los de Santander a Bilbao a 101 y los de Bilbao a Durango a 104) cosa que con mayor razón ha de ocurrir a las nuevas.

Santoral y cultos

PARA MAÑANA

Santos del día

DÍA 16.—Miércoles.—El triunfo de la Santa Cruz; Nuestra Señora del Carmen, y San Sisenando, mártir.

Se reza de la Virgen del Carmen, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Cultos

Catedral.—A las nueve y cuarto misa conventual.

Capilla de la Cruz.—Visita a la Dolorosa. Por la mañana de siete a doce y por la tarde de tres a seis.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las cinco rosario.

Catedral.—A las cinco y media y siete y media misa y mes de San Ignacio.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento a las diez de la mañana.

Está abierta la capilla al público de doce a las tres de la tarde.

A las cinco reserva.

Corresponde velar a las señoras de la parroquia de San Pablo.

V. O. T. del Carmen.—Fiesta a Nuestra Señora del Carmelo. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará D. Tomás Redondo. Por la tarde, a las seis, rosario, reserva y procesión.

Parroquia del Carmen.—Fiesta en honor de su gloriosa titular. A las siete y media comunión general para las Asociaciones de Santa Teresa y Jóvenes Tarsianas. A las diez exposición de S. D. M., misa solemne y sermón que predicará el Dr. don Miguel Sánchez Jiménez. Por la tarde, a las seis, reserva y salva a Nuestra Señora.

Iglesia conventual de la Magdalena (Pardes Carmelitas).—Fiesta en honor de la Emperatriz del Carmelo. A las siete comunión general. A las diez misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón que predicará el muy reverendo P. Guardián de los Capuchinos. Por la tarde, a las seis y media bendición Papal y procesión.

Convento de MM. Carmelitas.—Novena a la Virgen del Carmen. Por la mañana a las ocho y por la tarde a las seis.

Noticias varias

Avila.

Se ha cometido un crimen en la posada llamada de la Fruta.

Un hijo del dueño, de nombre José Nieto, dió muerte al buhonero Tomás Peña, natural de Fermoselle, en la provincia de Zamora, que se hospedaba en la posada.

Parece que el origen del hecho es el habérselo negado Tomás, a dar el desquite que le pedía José de una botella de cerveza que había jugado en una taberna inmediata.

La víctima recibió una herida de arma blanca en el costado derecho, a consecuencia de la que ha fallecido esta mañana en el hospital.

El agresor, después de cometer el crimen se ocultó; pero ayer se presentó espontáneamente al juzgado.

Ambos eran jóvenes y recién casados.

El padre del muerto se hallaba en la posada cuando ocurrió el hecho.

Un temporal de viento causó anteayer varios daños en algunos pueblos de la provincia.

En Navia de Arévalo el huracán arrancó de quejo un añoso olmo que había en el centro de la plaza.

Barcelona.

El mozo de estación de Barcelona que denunció a Cecilia Aznar, niega ahora que él la haya denunciado.

Esta rectificación ha dado lugar a muchos comentarios, pues según noticias oficiales antes había dicho lo contrario.

El cardenal Casañas ha confirmado a los alumnos de las Escuelas francesas costeadas por la colonia de aquella Nación.

En la plática que les dirigió el prelado usó el dialecto catalán.

Burgos.

Ha llegado a Burgos, procedente de Victoria, el capitán general del Norte, excelentísimo señor don Arsenio Linares y Pombal, siendo recibido por todos los jefes y oficiales francos de servicio.

El guardia municipal de primera don Cánovas, que el sábado que fue el día 29 de Junio le había sido robada a un vecino de Salguero de Juarros la cantidad de 1.200 a 1.400 reales en billetes.

El expresado guardia consiguió detener al autor de la sustracción José María Blanco y seis individuos más, entre quien se repartió la expresada suma, en unión de unos gitanos.

Uno de los detenidos se fugó del reten municipal, siendo capturado en el Castillo por los guardias Puente y Sarmiento, éste de orden público.

En el expés de la madrugada ha llegado a Burgos el nuevo gobernador civil de la provincia D. Narciso Ribot.

Esta mañana se posesionó del cargo, haciendo después la presentación de todos los empleados el señor López Llaserá.

Extranjero.

El cónsul general de Francia, Sr. Lequeux, saliendo en Londres de un banquete en honor de la fiesta revolucionaria del 14

de Julio, sufrió un ataque apoplético, y transportado al hospital francés falleció.

Se ha fundado en Viena una Sociedad contra el duelo bajo la denominación de Alle-geminie-Antiueuipa fur Olfeweich.

Nombrada la junta directiva, se han redactado inmediatamente los estatutos que tienen a reprimir por todos los medios posibles los duelos.

Una de las Compañías más poderosas de Portugal ha sido, sin duda, «La Mala Real Portuguesa», cuyos hermosos trasatlánticos cruzaron hace poco el mar en todas las direcciones, siendo admitidos todos los que tuvieron la posibilidad de viajar.

«La Mala Real» era comparable a la Trasatlántica española, y prestó muchos y grandes servicios a su país. Pero en la imposibilidad de conseguir subsidios suficientes del Estado, empezando a empeorar sus negocios, y hace pocos días se presentó un delegado del Gobierno y embargó uno de sus mejores vapores.

El Rey de Portugal, por atrasos en la contribución. Ninguna disculpa valió, y solamente al pagar la deuda entera al Estado, el Rey de Portugal quedó libre de las garras del Fisco.

Gulpuzcoa.

Procedente de París, y de paso para Zaragoza, ha llegado a San Sebastián el canónigo doctor Jardiel, testamento de don José Aznárez, que legó a la capital de Aragón varios millones de pesetas, cantidad que se ha perdido, en parte, con motivo de la famosa quiebra de Abarca, banquero parisiense.

El doctor Jardiel realizó su viaje a París a fin de salvar los intereses legados a Zaragoza, comprometidos en la aludida quiebra. Gracias al mismo, se ha conseguido que el quebranto experimentado haya sido relativamente de poca importancia.

Madrid.

El coronel de Infantería D. Luis Chacón Pérez ha sido nombrado teniente fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

En una caseta de transformaciones eléctricas al acercarse a una plancha de cinco mil volts, quedó carbonizado el obrero Bernardino Pérez.

Dice un periódico: «Los ingleses están haciendo los preparativos necesarios con objeto de instalar 50 barracones para 150 hombres en el hipódromo de Gibraltar, y otros con capacidad para 1.000 soldados en Punta Europa; de modo que, dentro de muy poco tiempo la Gran Bretaña reforzará aquella guarnición con ocho a 10.000 hombres».

Y que la estancia de estos no ha de ser temporal, pudiendo ser accidental, lo prueba el hecho de que también se hacen trabajos con el fin de construir barracones para hospitales.

Se asegura que van por buen camino las negociaciones entabladas con Roma para llegar a un acuerdo respecto al asunto de las Asociaciones religiosas.

Se confía en que terminarán antes de la próxima reunión de las Cortes, y por lo tanto, antes de que pueda presentarse a las mismas el oportuno proyecto de ley.

Málaga.

En la estación del ferrocarril de Málaga se ha descubierto una sustracción de tabaco, consistente en dieciséis cajas que había remitido la Arrendataría a la provincia de Cádiz, y otras seis cajas consignadas a Algeciras.

El tabaco había sido sustituido por patatas y paja.

328 DOÑA BLANCA DE NAVARRA

car, llevando su hipócrita insolencia hasta erigirla un mausoleo.

Terrible golpe recibió Jimeno con semejante noticia, pues a un mismo tiempo le confirmaba en la sacrilega perversidad de la Condesa, y hacía renacer en su corazón la vibora de los remordimientos, como quiera que pudiese atribuir la desesperación de Inés, más que al abandono, a la orfandad en que la dejara, que a la mancha que sobre su nombre había caído.

Aceleró, pues, Jimeno su partida del suelo navarro, que tan funestas memorias le vivaba, y con el doble objeto de embotar sus dolores, y de apereibirse al día de la venganza, se dirigió a Castilla para consagrarse con afán al estudio y a las armas.

Sirvió en las Cortes de D. Juan II y don Enrique IV de Castilla, menguados reyes ambos, y esposo éste de D.ª Blanca de Navarra, que fue por él arrojada del tálamo a los pocos días de sus bodas para obtener la disolución del matrimonio, pasó también a los reinos de Aragón, de Nápoles y de Francia, llevado a unos por el deseo de reconocer la refinada y astuta política de D. Juan II de Aragón, y de

FOLLETON DE 'EL LABARO' 325

ticia len el ánimo del desventurado Jimeno; parecióle que tan extraña coincidencia nada tenía de casual, y que sus destinos estaban ligados con los destinos de la recién nacida, heredera quizá de las virtudes de Blanca, quizá de sus desventuras, quizá de su mismo espíritu. Si él consideraba como suyos los inanimados objetos que le traían a la memoria las acciones, ó le pintaban la querida imagen de su Jimena, cuánto más suyo, cuánto más propio no debía figurarse un ángel que en el supersublime arranque de la pasión creía dotado del alma, que del cuerpo de otro ángel había transmigrado?

Resuelto a no perder jamás de vista la suerte de Catalina, que así se llamaba la predestinada criatura, prosiguió el camino de Mendaña, y en compañía de su padre adoptivo pasóse días enteros llorando la muerte de Jimena, recordando las candidas tocas de la fingida villana, la dignidad de su rostro, y la dulzura de su mirada que algunas veces le parecía estar viendo todavía.

Fermó entonces el plan de venganza, que no era por cierto mezquino y vulgar, ni menos inspirado por los desprecios de Leonor, ni

J. LEONARIAS CIRUJANO DENTISTA POR LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID
Especialista en la colocación de dientes y dentaduras artificiales. Tratamiento especial de enfermedades de la boca ó irregularidades de la dentadura natural. Extracción sin dolor. Precios módicos. PLAZA MAYOR-DR. RIESCO, 1.º SALAMANCA
AGENCIA DE NEGOCIOS A CARGO DE MÁXIMO MARTÍN HERRERO
Este centro gestiona el cobro de toda clase de abonos y créditos de Ultramar, antiguos ó modernos, particulares, oficiales, sociales, comerciales ó administrativos; practica testamentarias, adjudicación de bienes, formaliza expedientes posesorios y de dominio; de traslado sobre cobro de pensiones pagas de retirados, activos ó pasivos, cruces; solicita indultos y rehabilitaciones a precios convencionales y excesivamente módicos. Diríjase al mismo, pidiendo detalles, calle Pozo Amarillo núm. 8, 2.º, Salamanca.
SUCESOR DEL ARMUÑÉS FELIX CARBAJOSA RICO
Vinos, licores, agnardientes, alcoholes, y refrescos de todas clases. Especialidad en vinos de celebrarse. Todo a precios muy económicos. No confundirse - 88, DOCTOR RIESCO, 88

Se calcula el valor del tabaco robado en 5.000 pesetas. Se han confesado autores del robo los cartereros que habían conducido las cajas a la estación.

Segovia. Ha llegado hoy a Segovia el exministro de la Guerra, Marqués de Polavieja. Después marchará al Real Sitio de San Ildefonso, donde se propone permanecer breve tiempo.

Santiago. La Secretaría del Congreso Católico ha repartido entre los ponentes de las secciones en que se dividirá la Asamblea las Memorias recibidas. Estas tratan de la necesidad de que se constituya y afiance la unión de los católicos, y de la precisión de que se propaguen las doctrinas del Pontificado referentes a las cuestiones sociales, a los derechos de la Iglesia y del Estado, y a las cuestiones que afectan a la enseñanza, y a los derechos de las Ordenes religiosas.

Vizecaya. En Bilbao, uno de los jefes de la fábrica de electricidad de Lejona, que profesaba la religión protestante, recibió antesayer el agua del bautismo en aquella anteiglesia. Fueron padrinos del nuevo cristiano la señora viuda de Larrazábal y el Alcalde de Lejona. El acto resultó muy solemne y fue presenciado por numerosa concurrencia.

Valencia. Se han declarado en huelga pacífica los maquinistas, fogoneros y algunos empleados del movimiento de la Sociedad valenciana de tranvías, por negarse la dirección a admitir las bases que presentaron el 28 de Junio regulando el servicio. La empresa ha admitido personal, sustituyendo a los huelguistas. Se cree que mañana reanudarán el servicio.

Las estaciones están vigiladas por la guardia civil. Un labrador de Godella que estaba viendo el cadáver de un hermano suyo salió de la habitación diciendo que el difunto le había hablado, dándole un encargo para su viuda. Aunque se trató de persuadirle de que indudablemente, había sido víctima de una alucinación, é siguió sosteniendo que había visto y oído a su hermano. Esta mañana se dirigió a la habitación de su cuñada para cumplir el supuesto encargo; pero al ir á hacer perdió el uso de la palabra, que no ha habido medio de hacerle recobrar.

De última hora

Madrid 14.

Como estaba anunciado, esta mañana visitó al ministro de Obras públicas la comisión de obreros de ferrocarriles. Esta salió gratamente impresionada de la entrevista, reconociendo los buenos deseos del ministro, el cual aconsejó á los obreros un espíritu de concordia, base para conseguir concesiones justas. Los comisionados quedaron en comunicar á sus compañeros el resultado de la entrevista y en enviar al Sr. Suárez Inclán copia de las conclusiones definitivas que presenten á las Compañías. En una nota oficiosa facilitada en el ministerio sobre esta conferencia, se insinúa que no todos los comisionados pertenecían á empresas ferroviarias y que el ministro les manifestó que los obreros de cada una de ellas envían directamente sus preteusiones, con objeto de evitar injerencias extrañas que pudieran perjudicar el buen resultado de la solución. Por lo que se ve, no cabe duda que este movimiento no tiene toda la importancia que en un principio se le atribuyó, puesto que ya oficialmente se regatea la representación que se abrojan los comisionados en su mayoría. Veremos, sin embargo, lo que resulta de la reunión que esta noche celebrarán los empleados ferroviarios.

Seguimos padeciendo un calor insoportable que de continuar, va á hacer verdaderamente insoportable la vida diaria en esta capital. El día menos pensado se van á sorprender esos lectores de la noticia de que hemos emigrado todos los habitantes de la villa y corte. Si es que cabe sorpresa después de este anuncio.

Va pareciendo, y sí no es así, le falta poco, que los periódicos rotativos quieren hacer una segunda edición con lo del asesinato del Sr. Pastor, del tristemente célebre crimen también de la calle de Fuencarral, del que fué víctima doña Luciana Boreino.

Es verdaderamente incorrecto lo que está sucediendo con la publicación de supuestas declaraciones, que hacen imposible un sumario sereno y desprovisto de toda pasión. Creemos que no es este el ejemplo que deben dar los que á todas horas están pregonando la necesidad de regeneración.

De San Sebastián me comunican por teléfono varias noticias. Allí van, en confuso tropel, á falta de otras más interesantes.

El príncipe japonés y los que forman su séquito salieron en el sud-expreso, muy satisfechos de las atenciones de que han sido objeto durante su estancia en la ciudad donostiarra. Antes, entregaron donativos para los pobres de San Sebastián y para los cocheros de la real casa que les prestaron sus servicios estos días. Asimismo pidieron los nombres de las autoridades y altos dignatarios de Palacio, con objeto de enviarles condecoraciones, cuando lleguen á su país.

El Rey estuvo en el campo de maniobras, revistando las fuerzas de artillería que hace poco llegaron de Vitoria, y después subió al fuerte de San Marcos.

El subsecretario de Marina, general Matta, almorzó hoy en Palacio. El ministro de jornada puso á la firma de D. Alfonso, varias cartas reales y plenipotencias para firmar convenios con el Haya y la Argentina.

Hablando con los periodistas el día que de Almodóvar, les manifestó que aunque no ha ultimado todavía el estudio de la memoria que el Sr. Moret

llevó al último Consejo, le parece perfectamente.

Ha añadido, que durante el verano celebrará nuevas conferencias con el Nuncio, para ocuparse de las negociaciones relativas á la reforma del concordato, que parece van por buen camino.

MENCHETA.

CHOQUE DE AUTOMÓVILES

Dicen de París haber ocurrido un desgraciado accidente. En la dirección de Faynard iba un automóvil á toda velocidad, conduciendo á un caballero y al *chaffeur*.

Al dar la vuelta á uno de los recodos del camino, encontráronse con otro automóvil que venía en dirección contraria. Quiso el caballero dejar sitio al otro, pero no le dió tiempo éste á realizar la maniobra. El choque fué terrible, y el primer automóvil quedó completamente deshecho.

El caballero quedó tendido en el suelo con la cabeza destrozada. El *chaffeur* resultó con graves heridas en las piernas y brazos. Del otro automóvil resultó herido de bastante consideración en la cabeza y brazos el que guiaba, resultando ilesos otros dos caballeros que le acompañaban en su excursión.

PRÓRROGA POR CEDULAS PERSONALES

Por Real orden de 10 Julio, que publicó la *Gaceta*, se ha dispuesto que en las provincias donde no se encuentre arrendada la expedición y cobranza de las cédulas personales, se en tienda prorrogado hasta fin de Julio actual el período de recaudación voluntaria de las mismas, facultando al propio tiempo á la Dirección general de Contribuciones para conceder las nuevas prórrogas que estime justificadas, y que posteriormente puedan solicitar las Delegaciones de Hacienda á los arrendatarios que tengan á su cargo la recaudación del impuesto.

En Salamanca no está arrendado el impuesto, y por tanto le alcanza desde luego la prórroga hasta fin del mes actual.

JUBILEO DEL CARMEN

Desde las primeras vísperas de esta tarde hasta la puesta del sol de mañana pueden ganar los fieles la indulgencia del Jubileo del Carmen.

SIETE CASAS INCENDIADAS

En Medina del Campo se ha declarado un horrible incendio en el barrio de San Lázaro. El viento que reinaba, ha contribuido á avivar el fuego; elevando colosales llamas que en poco tiempo han destruido siete casas, la mayoría

de gentes pobres que quedan en la más triste situación.

No han ocurrido desgracias personales. En el lugar del siniestro se personaron las autoridades, con el escuadrón de caballería de guarnición en esta plaza, cuya fuerza trabajó con gran denuedo, la guardia civil y los bomberos municipales.

De última hora

(Telegramas recibidos después de la salida del periódico)

Noticias de San Sebastián

Madrid 14, 16'90.

Núm. 144.

San Sebastián.—Los japoneses marcharon en el sud-expreso. Los han despedido Almodóvar y las autoridades. Marchan muy satisfechos. El Rey revisó las fuerzas de artillería llegadas de Vitoria. El general Matta almorzó en Palacio.

Almodóvar ha estudiado la memoria de Moret sobre las cuestiones religiosas.

MENCHETA.

CONTRA LAS INSOLACIONES

La Dirección de Sanidad publica una interesante circular sobre los medios de evitar los ataques de insolaciones. Después de señalar los síntomas, fijándose especialmente en el trabajador del campo, que es el más expuesto á las inclemencias del sol, señala las siguientes precauciones y remedios:

1.º Se prohibirá el trabajo (en el campo) desde las once á las tres de la tarde; usarán los segadores grandes sombreros de paja clara, vestidos holgados, descansarán en lugares sombreados y sobre paja ó colchones, no sobre el suelo ardiente, y beberán en abundancia agua pura ó agua ligeramente vinagrada, ó con té ó café, absteniéndose de bebidas alcohólicas, ó usando, á lo sumo, limonadas poco cargadas de vino.

2.º Acabado el ataque, se debase transportar enseguida al enfermo á un punto fresco y sombreado, desnudándole de medio cuerpo arriba, colocándole con la mitad superior más elevada, refrigerarle abundantemente con abluciones, sábanas y lienzos empapados en agua, darle bebidas ligeramente mezcladas con café y coñac, ponerle enemas de agua fría, bañarle en agua ligeramente templada, utilizando un río ó un arroyo, si no hay otro medio más á propósito. Estas disposiciones de empleo fácil y con medios al alcance de cualquier

persona, serán completadas por los médicos llamados á intervenir con otros remedios, como las inyecciones de aceite alcanforado, la respiración artificial, la tracción rítmica y sostenida de la lengua, inyecciones subcutáneas ó transfusiones endovenosas de una disolución de sal común en proporciones de seis gramos por 1.000 de agua, y lo demás que su ciencia les sugiera.

La prensa de Madrid

«LA EPOCA».—Ocupándose del reciente escándalo promovido en la Cámara francesa, dice que no es sólo en ésta donde se promueven escándalos, sino también en España, y á este objeto recuerda la sesión del Parlamento español en la que D. Cristino Martos fué objeto de una manifestación agresiva por la mayoría.

«EL CORREO».—En un artículo titulado *Rutinas desacreditadas*, comenta que se conserven todavía y se empleen en algunos periódicos las flaquezas y apasionamientos.

«EL NACIONAL».—Se ocupa de la Memoria y estadística del señor Moret sobre las Asociaciones religiosas en España, comparada con otras naciones. Dice que el trabajo del señor ministro de la Gobernación es muy útil.

«EL HERALDO».—Comenta la lamentable apoteosis y la enorme curiosidad que ha despertado Cecilia. Añade que desde que salió de Puigcerdá hasta que ha ingresado en la cárcel de mujeres, se ha agolpado la gente para sorprender á Cecilia sus gestos y sus palabras.

Es evidente que muchas personas incapaces de allegar su sentimiento humanitario, se han complacido en asistir á esta fiesta de la sangre.

«EL UNIVERSO».—En su artículo de fondo dice ocupándose de la cuestión religiosa en la vecina República que los perseguidores de los religiosos de Francia son los sectarios, no los patriotas de la noble tierra de Godofredo de Buillón y del caballero Bayare.

LOS COROS CLAVÉ

Han llegado á Valencia los coros Clavé de Barcelona. El recibimiento dispensado á la Asociación de los coros Clavé en la estación fué muy entusiasta.

En el trayecto de la estación al Ayuntamiento fueron extraordinariamente aplaudidos. Otro tanto ocurrió en el vestíbulo de la Casa Consistorial, donde les aguardaba numeroso público.

SE VENDE la casa número 3 de la calle de Sorias. Tiene jardín y puerta accesoria para la calle de Abajo. Del precio y condiciones darán razón en la misma casa. PARA VIAJE Maletas de todas clases, formas y precios, desde tres pesetas en adelante. Sacos de mano, forma inglesa, para señora y caballero, (estos sacos los hay también con neceser). Estuches neceseres, cabás, limosneros, portaplés de lana, portamantones y demás artículos de piel. Baules munlos y cajas, novedad para viajes. Gran surtido en cinturones de todas clases y alpargatas lona para casa. M. CARDENAS Establecimiento y talleres de construcción de sillero y guarnicionero. Artículos de viaje y casa 13, SAN PABLO, 15 BIBLIOTECA HISPANO-AMERICANA TOMO II CONTIGO... PAN Y CEBOLLA POR JOSÉ ZAHONERO Precio: 0'75 peseta. Por suscripción: Seis tomos, un semestre, 4 pesetas. Se subscriben en la Administración de EL LABARO.

326 DOÑA BLANCA DE NAVARRA la usurpación de los títulos y documentos que probaban su excelso origen; era un deseo de secundar los decretos de la divina Providencia que jamás, ó raras veces permite el triunfo del crimen, de la deslealtad y perfidia, y con nadie se muestra más severa que con los reyes, que suben al trono dejando atrás un reguero de sangre. —Mientras Leonor no reine, dejémosla, — se decía Jimeno, como si estuviese en su mano la balanza de los destinos; —dejémosla, que bastantes tormentos tiene que sufrir quien no vacila ante los más espantosos crímenes para satisfacer sus ansias de reinar, y no reina. Los remordimientos de los crímenes inútiles son el suplicio más horrible para el ambicioso. ¡Dejémosla, y tengamos de ella compasión! —Pero si llega á sentarse en el trono; si ve cumplidos sus deseos, entonces será preciso que yo salga á probarle que, si puede saborearse el fruto de un crimen, aunque acerbo, insoportable, ese fruto tiene una ponzoña que devora muy pronto la existencia. Cada vez más firme en esta resolución, determinó prepararse para el día de la venganza ilustrando su entendimiento en los estudios y robusteciendo su brazo en las lides. Antes de poner por obra su propósito, venciendo toda la repugnancia que le inspiraba el Conde de Lerin, partió á esta villa con ánimo de quedar con él en buena armonía y de contemplar en la cuna por sus mismos ojos á la niña misteriosa, amada ya sin serle desconocida, supersticiosamente querida desde entonces, y mucho más cuando, con la edad, la vió revestida de todas las virtudes de Blanca. Hechas las paces con la Condesa de Fox, D. Luis de Beaumont había vuelto de Ortés. Por él supo Jimeno que Inés, la olvidada Inés, acusada de haber envenenado á la Princesa por celos de un capitán de aventureros, había huído del palacio, y que á los pocos días se halló su manto á la orilla y su cadáver en el río. Supo también que, con este suceso, Leonor, había cobrado aliento, y que la calumnia fué generalmente creída, si no en el fondo de los ánimos, al menos en la apariencia. Para que tuviese todavía más verosimilitud, la Condesa había hecho grandes extremos por la muerte de su hermana cubriéndose de luto, lamentando su pérdida y celebrando sus exequias con toda pompa en la Catedral de Les-

